

# RAPPORT DE LA COMMISSION DES REPRESENTANTS RÉGIONAUX 2020

En raison de la situation sanitaire, la commission des représentants régionaux n'a pu se tenir qu'une seule fois en 2020, sous la présidence de Michèle Petitcolin, le secrétariat de Daniel Metge et la présence de Marie-Claire Camus Delage déléguée du CA attachée du Bureau.

## **Points essentiels :**

-

### **Statuts et règlements intérieurs des différents groupes régionaux**

En 2019, la question de l'harmonisation des statuts et des règlements intérieurs des groupes régionaux avec ceux de la SPP s'est posée notamment pour certains groupes en manque de candidats pour pouvoir constituer un bureau. Les réponses apportées concernant notamment

le statut des psychanalystes honoraires ne résout pas le problème majeur qui est celui de mobiliser de nouvelles forces vives dans nos régions, tant au niveau dynamisme et renouvellement pour l'institution que budgétaire concernant les rentrées de cotisations.

Les différents groupes s'interrogent sur ce qui se passe ou plutôt ne se passerait pas au moment de la clôture du cursus pour que les nouveaux analystes, nouvellement membres de la SPP, ne cherchent pas à s'intégrer davantage, dans la vie institutionnelle de leur groupe.

Réflexions engagées autour d'un loupé de la transmission ou un défaut d'accueil des nouveaux membres.

Complexité d'une position et d'une réflexion tenant compte du respect du temps nécessaire à chacun pour finaliser, s'approprier son processus de formation avec tout ce que celui ci comporte d'enjeux conscients et inconscients et la sollicitation, invitation, incitation par le groupe des membres actifs.

## **Question budgétaire**

Comme toutes les années les questions budgétaires restent une préoccupation, notamment comme évoqué précédemment le nombre grandissant de demandes d'honorariat ou de démissions. En revanche, la crise sanitaire a mis en évidence la créativité des différents groupes qui en appuie sur les nouvelles technologies ont non seulement pu réaliser leur programme scientifique ouvert au public mais ont pu réaliser des audiences très appréciables.

## **COMMUNICATION ET ÉCHANGE INTER-RÉGIONAUX**

Comme l'an passé l'ensemble des représentants régionaux s'entend pour souligner l'importance de la communication et des échanges entre les différentes régions, dont Paris. La CRR semble s'instaurer comme un lieu fécond de réflexions qui ne s'en tient pas aux seules réunions bi annuelles mais permet une véritable circulation interrégionale. Le souhait est réitéré que chaque représentant régional puisse se faire le porte parole dans sa région, en accord avec le bureau en place, des échanges de la CRR et

envoie à tous les membres un compte rendu de cette dernière, afin de les y associer.

Une dynamique pour renforcer les communications scientifiques interrégionales semble bien établie.

En conclusion, la CRR est très investie par les représentants régionaux qui sont très mobilisés. Le rythme de deux rencontres par an semble satisfaisant au regard, des efforts de déplacement que celles ci impliquent, l'ensemble des représentants régionaux opte pour maintenir les CRR à Paris.

Michèle Petitcolin .

Le 10 janvier 2021